



Lecturas & Documentos

“Las noticias negativas nunca debilitaron a Pinochet, al contrario”

Este es un extracto del libro sobre Sergio Onofre Jarpa que escribió Patricia Arancibia Clavel, editado por Mondadori.

Por Patricia Arancibia Clavel

En su ajetreado cotidiano como ministro, se reunía en forma periódica con el general Pinochet?

—Generalmente a las ocho de la mañana, cuando él hacía rato que estaba en su oficina. Como era madrugador, se levantaba al amanecer y hacia el momento de iniciar la jornada de trabajo. Cuando nos reuníamos, ya estaba enterado de todas las novedades e incluso de las noticias de prensa. Déjeme contarle algo divertido. Un día me preguntó: "Hasta cuando tolera usted que no ha llegado, ministro. Mire este grupo que ha venido a Chile para resolver el aguazal". "A quien se refiere Presidente?" "Ding", creó que me contestó.

—Síng, debe haber sido, en ese entonces líder del grupo "The Police".

—"Es un loco, que incluso ha sido capaz de querer la bandera de su patria", agregó Pinochet. "No sé de quién se trata", le contesté. "Pero ministra, ¿acaso usted no lee los diarios? Es un cantante que anda en Chile haciendo campaña política", dijo. "Presidente, yo leo los diarios, pero no la información sobre los cantantes". Entonces se rió y agregó: "U hay que leer de todo, pues ministro". Este cantante aprovechaba sus condiciones vocales para pronunciar encendidos discursos contra el gobierno militar durante sus recitales. Siendo un extranjero que realizaba campañas políticas, hubo que invitarlo a abandonar el país.

—Diría que mantuvo buenas relaciones con el general Pinochet?

—Excelentes. Conversábamos francamente de todos los temas, y le daba mi opinión en los casos donde a mí juicio se habían cometido errores o existían mejores soluciones. Le gustaba hacerle bromas a sus colaboradores y alguna vez también nosotros lo embromábamos a él por las aventuras que le atrapaban en Ecuador. (...).

—¿Y usted se llevaba bien con la señora Lucia?

—Muy bien! Es inteligente, simpática y emprendedora. Como presidenta de CEMA Chile, realizó una extraordinaria labor social, incorporando a las señoritas de los miembros de las Fuerzas Armadas de todo el país. Esta organización creó además de ejemplo para otras iniciativas de ayuda social y cooperación en la atención de enfermos y desvalidos.

—Se dice que interfería bastante en las tareas de gobierno.

—Nunca la escuché opinar sobre cuestiones políticas o administrativas. Una sola vez me pidió ayuda para conseguir un par de máquinas de coser que se necesitaban en el taller de una población. Por supuesto, las envíe como aporte personal.

—El trabajo en el Ministerio fue una experiencia difícil, dormía bien, se puso nervioso en algún momento?

—Cuando hay problemas debemos actuar con más calma y reflexión. Ilegaba temprano a la oficina, tomaba una taza de té o café y prendía un puro, que no es un vicio, sino una ayuda para relajarse. Algunos funcionarios me criticaban porque dejaba la oficina

(Continúa en la página 18)

"Las noticias negativas nunca debilitaron a Pinochet, al contrario" [entrevista] [artículo] : Patricia Arancibia Clavel.

AUTORÍA

Onofre Jarpa, Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2020

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Las noticias negativas nunca debilitaron a Pinochet, al contrario" [entrevista] [artículo] : Patricia Arancibia Clavel.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)